

今年の季節の変わり目は、例年になく寒暖差がある為、衣替えのタイミングが悩ましいですね。皆さま、お元気で活躍のことと思います。FIFA U-20 ワールドカップアルゼンチン(20歳以下のナショナルチーム)が、5月20日~6月11日まで開催されます。4月21日に抽選会が行われ、日本は、グループCで、セネガル、イスラエル、コロンビアと対戦します。

注目選手はFC東京のMF松木 玖生(20)選手です。青森山田高校では1年次から選手権にレギュラーとして出場するなど若い年代から注目を浴びてきました。卒業後もプロの舞台で圧倒的な存在感を放ち、FC東京ではルーキーイヤーから主力に抜擢されU-20アルゼンチン大会、パリ五輪に向けても最も期待されています。プレースタイルは、アグレッシブなプレーが持ち味でボール奪取能力と推進力のあるドリブルでチームに勢いを与え、左足のキックの精度も高く、プレースキックを任せられることも多いです。 マッチスケジュール 5/21 対セネガル・5/24 対コロンビア・5/27 対イスラエル 中村

令和4年度の公共工事の施工体制の 点検結果が公表されました

公共工事を適切に実施するためには、点検等を通じて適切な施工体制とすることが重要です。国土交通省では平成14年度から毎年直轄工事を対象に「公共工事の施工体制の全国一斉点検(以下、「一斉点検」という。))」を実施しており、令和4年度も10月から12月に稼働している561件の直轄工事を対象に点検を行いました。

(令和2年度の一斉点検から、令和元年度の建設業法改正に基づき、過年度までの点検項目を見直しております。)

点検結果の概要

○点検(1) 主任技術者・監理技術者に関する点検

監理技術者・主任技術者に専任配置について、全て適切に配置されていることを確認しました。また、建設業法改正に伴い令和2年度から技士補の配置についても、適切に配置されていることを確認しました。

○点検(2) 下請負人との契約や支払いに関する点検

点検した全ての工事において、元請負人が建設業許可を受けている適切な下請負人と契約していることを確認しました。一方で、工事契約内容において指摘事項が見られました。

○点検(3) 施工体制台帳に関する点検

点検した全ての工事において、施工体制台帳が作成されていることを確認しました。一方で、施工体制台帳に添付すべき書類に不備があった工事があり、改善を行いました。また、施工体系図について、「現場内かつ公衆の見やすい場所」に掲示されているものの、進捗と合っていない工事があり、改善を行いました。

○点検(4) 下請負人への点検

下請負人の主任技術者資格については、点検した全ての工事において、適正に配置されていましたが、下請負人の主任技術者が専任されていない工事があり、改善を行っています。元請負人と下請負人との資機材の取引については、点検した全ての工事において適正に取引されていることを確認しました。

詳細については、下記のサイトからご確認ください。

https://www.mlit.go.jp/report/press/kanbo08_hh_000958.html

(山中、中山、森)

知っちよい得

新たに個人が保証している際に主債務者が期限の利益を喪失した場合の情報提供義務が債権者に課されました。従前個人が分割払いの債務の保証をした場合に主債務者がその履行を怠って期限の利益を失い残金を一括で払うことになり、その支払いができないまま遅延損害金が膨れ上がることがあり、保証人がその事実を知らないまま長期間経過した後に膨大な遅延損害金を請求されるケースがありました。保証人としては早期に期限の利益を失った事実を知れば立替払いを行い、遅延損害金の発生を防ぐことも考えられるため、そのような保証人を保護するために同情報提供義務が新設されたのです(続く)。 弁護士 渋谷和洋

建設業Q&A

Q. 「金属製避難はしご」は消防施設工事業に該当しますか。

A. 該当します。「金属製避難はしご」とは、火災時等にのみ使用する組立式のはしごのことです。ビルの外壁に固定された避難階段等は該当しません。このような固定された避難階段等を設置するには建築物の躯体の一部の工事として建築一式工事業又は鋼構造物工事業が該当します。(中山)

そらまめ

そらまめは世界最古の農作物のひとつといわれています。さやが上を向いてなるため「空豆」、さやが蚕が作る繭のようなので「蚕豆」とも書きます。完熟したものは煮豆や甘納豆などに使われますが、野菜としてのそらまめは未熟な豆を塩ゆでにして食べるのが一般的で、タンパク質、ビタミンB1、B2、Cのほか、カリウム、鉄、銅などのミネラル類が多いのが特徴です。空気にふれると鮮度が一気に落ちるので、茹でる直前にさやから出し、たっぷりのお湯に塩と酒を少々入れ茹でると青臭さが和らぎます。(森)